

**Zeitschrift:** L'ami du patois : trimestriel romand  
**Band:** 35 (2008)  
**Heft:** 139

**Artikel:** La citation  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-245265>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# EN MÉMOIRE D'ALPHONSE ÉVÉQUOZ

*Gisèle Pannatier, présidente de la Fédération valaisanne (VS)*

Le 20 octobre 2007, le comité de la Fédération valaisanne des patoisants eut la joie de se rendre à Conthey, répondant à l'invitation d'Alphonse qui, avec sa famille et ses amis patoisants de Conthey, organisait la sortie annuelle. Journée claire et fraîche ! Un programme à l'image de l'organisateur, alliant chaleur de la convivialité, tranquillité de la marche, joie du chant et bonne humeur à discréction ! Grâce à la cordialité d'Alphonse, chacun de nous garde de cette journée un souvenir lumineux.

Au sein du Comité cantonal, Alphonse a été un collègue chaleureux, ne se départissant jamais de son sourire, toujours ouvert sur l'au-delà de l'immédiat. Homme de foi, aujourd'hui, il a rencontré le Visage.

Alphonse, un visage toujours rayonnant, une distinction naturelle ! Homme de la mesure, il a puisé dans sa capacité à prendre en compte des avis différents tout en restant constamment au-dessus de la polémique.

Il oeuvrait déjà dans le comité avant mon arrivée. Pour moi, il faisait partie de la grande lignée des patoisants actifs et dévoués : très engagé dans sa société *A Cobva*, dans sa commune et dans la Fédération, il a reçu la distinction de mainteneur du patois.

J'ai apprécié son appui sûr, sa parole sage, émise dans une discréction respectueuse. Personnalité dégageant une forte sympathie, il a été unanimement estimé. A l'heure où la maladie s'est insinuée, aucune plainte lors de nos rencontres, mais le même timbre posé de sa voix et le sourire illuminant toujours l'éclat de son visage.

Merci Alphonse pour ta présence active, ton amitié, ta coopération et tes encouragements !

---

## LA CITATION

« La notion de patois a souvent pris une connotation un peu péjorative, car on l'a assimilée à un appauvrissement, ou même à une dégénérescence de la langue, alors que le parler local et régional constitue en fait, un témoin authentique et bien vivant de la vie passée. »

Michel Veuthey, « Actualité du patois », 1990, p. 4 de *Predzin patoué*, FCVAP.